

**L'Action Sociale**  
**Société d'édition**  
**de formation et**  
**d'événementiel**



L'ACTION SOCIALE est une SARL créée en 1998 par Jean-Louis Sanchez, également fondateur de l'Observatoire de l'action sociale (Odas), soucieux de promouvoir à travers un organe de presse, le JAS, les initiatives et pratiques innovantes des acteurs de l'action sociale et éducative dans leur diversité. Par la suite, l'entreprise a étoffé son offre presse avec le BPE (voir infra), et a développé par ailleurs plusieurs supports éditoriaux pour le compte de grandes institutions. Ces dernières années, L'Action Sociale a fortement développé son activité dans le secteur de la formation et de l'événementiel qui représentent aujourd'hui les deux-tiers de son Chiffre d'Affaires.

## 1- PRESSE

### ■ LE JOURNAL DES ACTEURS SOCIAUX



Plus communément appelé "Le JAS", le Journal des acteurs sociaux - initialement Journal de l'Action Sociale - est un magazine de référence pour les décideurs et professionnels du secteur. Mensuel, il traite des politiques sociales dans leur diversité : soutien au

vieillesse, soutien à l'autonomie, protection de l'enfance, grande exclusion, lutte contre les discriminations, insertion, développement social... Les diverses rubriques (Actus, dossier, international...), ont pour premier objectif de nourrir la réflexion des lecteurs sur le sens de leur action. Il s'accompagne d'une newsletter mensuelle.

Le JAS intègre dans ses pages un Cahier des Réseaux réalisé en partenariat avec une dizaine de réseaux majeurs du secteur social et éducatif qui souhaitent valoriser leur action auprès des lecteurs du JAS : Association des Maires ruraux, Union ADMR, Mutualité Française, Fehap, Fnadepa, Odas, Nexem, Uniopss, Réseau de l'Economie sociale et solidaire...

#### Son lectorat est composé de :

- ✓ 52% d'agents (cadres dirigeants, encadrants intermédiaires et professionnels de terrain) et élus des Collectivités territoriales (Conseils départementaux et villes)
- ✓ 35% de professionnels et bénévoles des Associations et fondations (vieillesse, handicap, protection de l'enfance, intergénérationnel, grande exclusion, ...)
- ✓ 8% d'agents des Administrations centrales, services déconcentrés et Caisses de protection sociale
- ✓ 5% de formateurs et d'étudiants en travail social.

En savoir plus : [www.lejas.com](http://www.lejas.com)

### ■ LE BULLETIN DE LA PROTECTION DE L'ENFANCE



Dans le sillage des Assises de la Protection de l'Enfance (voir infra), l'Action Sociale a créé un deuxième organe de presse exclusivement consacré à la protection de l'enfance : le Bulletin de la Protection de l'Enfance (BPE).

Trimestriel, il a pour vocation de diffuser

les expériences innovantes, de valoriser la parole des acteurs y compris des personnes ayant connu un parcours en protection de l'enfance afin de contribuer à l'amélioration des pratiques. Le BPE est lu par 4000 professionnels en charge de l'enfance en danger dans les collectivités locales et associations spécialisées. Il est édité en partenariat avec SOS Villages d'Enfants et les associations d'anciens enfants accueillis en protection de l'enfance "Repairs".

En savoir plus : [www.lebpe.fr](http://www.lebpe.fr)

## 2 - COMMUNICATION EDITORIALE

### ■ SUPPORTS D'INSTITUTIONS OU D'ENTREPRISES



Reconnue pour la qualité de ses publications tant sur le fond que sur la forme, l'équipe de l'Action Sociale se voit fréquemment sollicitée par ses clients et partenaires pour les accompagner dans leur démarche de communication.

C'est ainsi que depuis plusieurs années son équipe réalise les supports de communication externes et internes de grandes associations, entreprises ou collectivités territoriales.

#### Par exemple :

- >> Villages de joie, revue de SOS Villages d'Enfants pour ses donateurs et prospects, tirée à 280 000 exemplaires ;
- >> Social Express, support de communication externe d'Accor Services devenu Edenred ;
- >> L'Union, revue interne de l'Union ADMR ;
- >> Des Cahiers ou suppléments spéciaux pour de nombreuses institutions ou collectivités publiques : la CNSA, la CNAV, la mutuelle Intégrance et le FIPHFP (Handicap), la Haute Autorité de lutte contre les discriminations (Halde-désormais intégrée au Défenseur des droits), le Centre National de la Fonction publique territoriale (CNFPT), l'Association nationale des directeurs d'action sociale et de santé des Départements et métropoles (Andass), la Grande Cause Nationale Fraternité, les Ateliers du vivre-ensemble, les conseils départementaux des Hauts-de-Seine, de la Manche, de la Meurthe-et-Moselle, du Nord, de la Creuse, la ville du Havre, ...

## 3 - EVENEMENTIEL

### ■ LES ASSISES NATIONALES DE LA PROTECTION DE L'ENFANCE



L'Action Sociale a lancé en 2006 les Assises Nationales de la Protection de l'Enfance qui constituent aujourd'hui le lieu de rendez-vous et de formation de référence des intervenants de la protection de l'enfance dans leur diversité institutionnelle.

Chaque année l'événement rassemble 2000 professionnels, cadres et non cadres de collectivités publiques, des associations, de la justice, qui viennent partager durant deux jours acquérir de nouvelles compétences. Les Assises sont en effet plébiscitées par les participants mais aussi par leurs employeurs qui intègrent l'événement dans le parcours de formation continue de leurs agents (comme les OPCO). L'événement est également inscrit dans le catalogue de formation professionnelle de l'Ecole Nationale de la Magistrature (ENM).

Les plus grands experts comme Boris Cyrulnik, les décideurs et ministres concernés, et les professionnels les plus innovants se succèdent en séances plénières et en ateliers pour partager leurs connaissances, toujours complétées des témoignages des anciens accueillis en protection de l'enfance. Les Assises sont en effet également reconnues pour avoir été le premier grand rassemblement professionnel à faire témoigner des jeunes accueillis en protection de l'enfance, notamment aux côtés des ministres (Edition 2014 à Lille). Cette démarche a été reprise ensuite dans de nombreuses enceintes, démarches de consensus... Ces "anciens de l'ASE" sont toujours très présents aux Assises, en tribune mais aussi dans les autres temps plus informels (expositions, stands...) et en back office aux côtés de l'équipe de production de L'Action Sociale.

L'événement se distingue aussi par l'invitation d'artistes pour enrichir la réflexion de regards extérieurs. Les actrices et réalisatrices Jeanne Herry ou Emmanuelle Bercot ont participé aux dernières éditions des Assises comme l'écrivain Yvan Jablonka, ou encore le célèbre youtubeur Jhon Rachid.

Le comité de pilotage des Assises rassemblent la quasi-totalité des administrations publiques et institutions concernées : ministère des Affaires sociales, de la Justice, de l'Education Nationale, Défenseur des Droits, GIP Enfance en danger, ADF, Cnape, Croix Rouge, Uniopss, ... et de nombreuses autres grandes associations professionnelles ou d'anciens de la protection de l'enfance.

En savoir plus : [www.assisesprotectionenfance.fr](http://www.assisesprotectionenfance.fr)

Nos vidéos : Assises de la protection de l'enfance

### ■ LES ASSISES NATIONALES HANDICAP ET CITOYENNETE



Les Assises Nationales Handicap et citoyenneté sont nées à la demande des principales associations du secteur du handicap réunies dans le Comité d'Entente, désireuses de se rassembler au-delà de leurs différences de problématiques (situations de handicap mental, psychique, physique,...) pour faire avancer les politiques publiques et pratiques de terrain sur le terrain de la citoyenneté des personnes en situation de handicap. 800 personnes ont participé à la première édition en novembre 2016 à la Mairie de Paris. La 2<sup>e</sup> édition est en préparation pour 2021.

## 4 - FORMATION PROFESSIONNELLE

### ■ L'ECOLE DE LA PROTECTION DE L'ENFANCE

Pour répondre aux besoins de formation du secteur de la protection de l'enfance, notamment de l'encadrement, et conformément aux recommandations du Conseil National de la Protection de l'Enfance (CNPE), L'Action Sociale a créé en 2016 L'Ecole de la Protection de l'Enfance.



Son Comité scientifique et pédagogique, composé d'experts et formateurs très qualifiés et diversifiés, est dirigé par Marie-Paule Martin-Blachais, chargée par le gouvernement en 2017 de la Démarche de Consensus sur "les Besoins fondamentaux de l'enfant en protection de l'enfance" et auteure du rapport éponyme qui fait autorité en la matière.

#### L'Ecole propose différents types de formation professionnelle:

✓ **Un cursus diplômant de niveau II (niveau 6 Européen) pour l'encadrement en Protection de l'Enfance enregistré au RNCP**, en partenariat avec la Flepes-Initiatives. Formation de 264 heures délivrant le diplôme "Chef de projet spécialisé en économie sociale et solidaire - spécialité Protection de l'Enfance". Cette formation répond au Décret n° 2008-774 du 30 juillet 2008, ce qui permet aux cadres de la fonction publique de la valider au titre de la formation obligatoire des cadres territoriaux en charge de la protection de l'enfance.

✓ **Des séminaires thématiques de 2 jours ouverts à tous les professionnels en présentiel ou distanciel sur :**  
Droits et enjeux politiques, sociaux et territoriaux de la protection de l'enfance ● Besoins fondamentaux et Droits de l'enfant ● Le travail avec les familles, enjeux et méthodes ● Parcours en protection de l'Enfance : mieux évaluer pour mieux construire ● La prise de risques en protection de l'enfance ● PPE : du Projet de l'Enfant au Projet pour l'enfant ● L'évaluation des besoins en protection de l'enfance,...

✓ **Des webinaires de formation-sensibilisation d'une journée (5 heures) ouverts à tous les professionnels sur une grande diversité de thématiques :**

Le Délaissement parental : approche clinique et juridique ● Crise sanitaire et travail à distance en protection de l'enfance ● Mieux appréhender les liens d'attachement pour mieux répondre aux besoins de l'enfant ● PPE : du Projet de l'Enfant au Projet pour l'enfant ● L'évaluation en protection de l'enfance: quels outils? Quelle méthode pour la construire? ● Les 1000 premiers jours : ce qui se joue dans la construction de l'individu entre 0 et 3 ans et les enseignements à en tirer dans les pratiques professionnelles ● Droits et Intérêt supérieur de l'enfant : de quoi parle-t-on et comment mieux les respecter dans les pratiques professionnelles ?, ...

✓ **Des Ateliers - Formation - Action : "SAS" pour "Savoir Aborder la Suite"**. Ces ateliers menés à distance 2X2 heures par mois échelonnés sur 6 mois (24h au total) ont été conçus pour accompagner les cadres dans la gestion des conséquences de la crise sanitaire dans leur quotidien professionnel en termes de management et dans les pratiques des professionnels en direction des usagers.

✓ **Des conférences et e-conférences sur des thèmes d'actualité et/ou des problématiques majeures :**

● **Mineurs Non-Accompagnés :** L'urgence de nouvelles réponses - Etat des lieux et perspectives (2019).

● **Délaissement Parental :** Changer les postures, améliorer les pratiques (2020).

● **Violences sexuelles faites aux enfants :** Mieux repérer, mieux accompagner (2021).

✓ **Des formations en intra pour des collectivités ou des associations** sur l'ensemble des thématiques de la protection de l'enfance, ou encore autour des projets d'établissements et de services. Ils nous ont fait confiance : la Dases de Paris, le Département de l'Essonne, du Loiret, de la Manche, la Fondation Grancher, Le Foyer de Rosan, ...

En savoir plus : [www.ecoleprotectionenfance.com](http://www.ecoleprotectionenfance.com)

## ■ L'INSTITUT NATIONAL DU DEVELOPPEMENT SOCIAL



L'INDS - Institut National du Développement Social - a été créé en 1998 pour accompagner l'évolution de l'action sociale vers le développement social. Il propose une conception plus dynamique de la réponse sociale dans trois directions : mettre le lien social au cœur de toutes les politiques publiques, mobiliser tous les acteurs d'un territoire, et tous particulièrement ses habitants, faire du travail social un relais décisif pour la constitution de réseaux de solidarité. En parallèle à une activité de conseil, l'INDS or-

ganise des formations en direction des professionnels et cadres du secteur social et élus municipaux désireux de mettre en place un Projet social axé sur le développement social.

ganise des formations en direction des professionnels et cadres du secteur social et élus municipaux désireux de mettre en place un Projet social axé sur le développement social.

✓ **Prestations d'accompagnement portant sur la réalisation de diagnostics et la mise en œuvre de projets locaux.**

**Collectivités accompagnées :** Département de l'Orne ● Ville de Rueil-Malmaison ● Département du Val-d'Oise ● Département de l'Allier ● CCAS de La Roche-sur-Yon ● Ville de Bayonne ● Ville d'Aubagne ● Département de Savoie ● Communauté urbaine de Strasbourg ● Département du Nord ● Département du Doubs ● Département du Haut-Rhin ●

✓ **Des événements nationaux et régionaux autour du développement Social :**

Assises franciliennes du développement social ● Assises régionales Auvergne-Rhône-Alpes du développement social ● Assises PACA du développement social local ● Forum national Culture et lien social : les politiques locales au service du vivre-ensemble ●

✓ **Séminaires de formation : Réussir son projet social local.**

Séminaires de 2 jours en présentiel ou de 4 demi-journées à distance pour les élus municipaux également déclinés pour les professionnels et cadres en charge du social et du développement social.



En savoir plus : [www.inds.eu](http://www.inds.eu)

## SARL L'ACTION SOCIALE

Siège social : 13 boulevard Saint-Michel, 75005 Paris.

RCS Paris : 420 743 346 000 25

Code APE : 5814 Z

N° Agrément formation : 11753620475

Référencé Datadock (Qualiopi en cours)

### DIRIGEANTS :

**Karine Senghor**

Tel : 01 53 10 24 10

[karine.senghor@lejas.com](mailto:karine.senghor@lejas.com)



**Jean-Louis Sanchez**

Tel : 06 07 01 47 85

[jeanlouis.sanchez@orange.fr](mailto:jeanlouis.sanchez@orange.fr)

